

+GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS



"Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad"

NOTA DE PRENSA № 412 –2012-GR.CAJ/DC.RR.PP.

César Aliaga: Si Ollanta Humala no suspende Conga, convocaremos a un referéndum popular

Para el 73,4% de los cajamarquinos Conga no debe ir de ninguna manera, porque desaparecerá lagunas y bofedales que son el origen de 5 importantes cuencas.

Por: Tito Vera Cubas



Durante una conferencia de prensa, el vicepresidente regional, César Aliaga Díaz, dijo que la mayoría del pueblo cajamarquino rechaza el megaproyecto minero Conga de la irresponsable transnacional Newmont, que nunca paralizó sus actividades en la zona de las lagunas a pesar del rechazo mayoritario de la población, tal como se expresa en la encuesta de la

Universidad "Antonio Guillermo Urrelo" y el reinicio de las protestas contra Conga.

¿De qué manera asume el Gobierno Regional de Cajamarca los resultados de la encuesta aplicada por la Universidad "Antonio Guillermo Urrelo"?.

La última encuesta aplicada por la Universidad "Antonio Guillermo Urrelo" (UPAGU), que publicó el diario "La República", ratifica la decisión mayoritaria del pueblo que rechaza el megaproyecto Conga, porque su ejecución desaparecerá lagunas y bofedales que dan origen a cinco importantes cuencas hidrográficas de la región. Es importante precisar que la encuesta se aplicó en un momento muy delicado porque la población de Bambamarca, Celendín y Cajamarca reiniciaron los conflictos sociales.

Este conflicto social se reinició porque el Gobierno Nacional presidido por Ollanta Humala y sus ministros, no han resuelto formalmente la suspensión definitiva de las actividades del megaproyecto minero Conga, tal como se anunció periodísticamente.

La encuesta hace un llamado de atención a Ollanta Humala y al Premier Juan Jimenes, tal como lo reiteramos desde el Gobierno Regional para suspenda definitivamente Conga para evitar mayores conflictos sociales que nos afecta a todos.

Si el Gobierno Nacional no considera los resultados de la encuesta y el pedido del Gobierno Regional. ¿Qué medidas tomará las organizaciones sociales?.

El conflicto social se agudizará, incluso puede llegar a iguales o superiores características de las movilizaciones que ocurrieron el año pasado y la primera mitad del presente año. Cajamarca no se merece que el Gobierno Central tome esta actitud de



+GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS



"Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad" querer pasar la página sin resolver el problema, porque es condenarnos a la permanencia de un conflicto social que afecta al pueblo.

Por nuestra parte estamos discutiendo convocar a una consulta pública para que se exprese a través de una votación popular, la posición sobre el proyecto Conga; esto al margen de las decisiones que los dirigentes sociales adopten.

El Gobierno Regional dará un plazo a Ollanta Humala y sus ministros para que declare inviable el megaproyecto Conga.

Nosotros esperaremos una respuesta al documento que enviará el Gobierno Regional de Cajamarca, donde solicitaremos que declare la suspensión definitiva del megaproyecto Conga, de no tener ninguna respuesta discutiremos a nivel del Consejo Regional el proyecto para convocar la consulta popular a los ciudadanos de influencia directa e indirecta del citado proyecto minero.

Existen varios instrumentos técnicos como el informe de Robert Moran, Ricardo Guiesecke, Guido Peralta, entre otros, a ello se suman los instrumentos legales y el componente social que se refleja en las encuestas, y el resultado del próximo referéndum que impulsaremos, consolidaremos la decisión del pueblo contra conga.

Existen cuestionamientos al Gobierno Regional de Cajamarca, porque no tiene competencia para convocar a una consulta popular o referéndum.

La ley en forma expresa dice: "los gobiernos regionales tienen la competencia de promover mecanismos de participación ciudadana y asegurar que la población se exprese libremente", la consulta popular que pretendemos hacer es un mecanismo de participación ciudadana.

Desde Cajamarca instamos al Gobierno Nacional que se pronuncie y exija a la empresa que no continúe con las obras de construcción de los reservorios, todos sabemos que en el Estudio de Impacto Ambiental (EIA) inicial de Conga contempla la construcción de los reservorios para luego secar las lagunas y proceder a imponer el proyecto minera.

Cajamarca, 11 de octubre de 2012

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACION PÚBLICAS
GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA